

14 Février 2024

Vers Octobre 2024 – deuxième session

*Aux acteurs pastoraux  
Aux paroisses  
Aux équipes synodales*



La première session du synode des évêques sur la synodalité, en octobre 2023 à Rome, a produit une synthèse intitulée « [Une église synodale en mission](#) ». Ce travail, qui a réuni des évêques avec 70 laïcs, a largement repris, dans cette synthèse, la dynamique qui s'est fait jour dans nos communautés dès la toute première phase dans les diocèses puis au niveau national avant que ce ne soit au plan continental, pour l'Europe à Prague.

Ces diverses étapes ont pu montrer notre Église comme le peuple de Dieu « au sein duquel chacun est porteur d'une dignité dérivant du baptême et appelé à la coresponsabilité pour la mission ».

Maintenant la balle est de nouveau dans le champ de la réflexion des croyants, dans les diocèses, en se saisissant, en lisant cette synthèse « [Une église synodale en mission](#) ».

**Nos groupes, dans les communautés, peuvent de nouveau se réunir pour répondre à la question générale que nous propose la première session du synode : « Comment être une Église synodale en mission ? »**

Et plus précisément : « Comment valoriser la coresponsabilité différenciée dans la mission de tous les membres du Peuple de Dieu ? Quels modes de relation, quelles structures, quels processus de discernement et de décision en vue la mission permettent de la reconnaître, de la façonner, de la promouvoir ? Quels ministères et organismes de participation peuvent être renouvelés ou introduits pour mieux exprimer cette coresponsabilité ?

Dans le rapport de synthèse, on pourra se référer plus spécifiquement aux chapitres 8-12, 16 et 18. » (rapport joint)

Nous vous proposons de travailler ensemble (laïcs, diacres et prêtres) un des points de cette synthèse, et de faire remonter **un exemple concret de bonne pratique d'une coresponsabilité heureuse** qui a pu être vécue dans la vie paroissiale et/ou communautaire (maximum 1 page).

Des personnes n'ayant pas participé à la première consultation du printemps 2022 (notamment les plus jeunes générations) peuvent être invitées à se joindre à vous.

Pour votre rencontre, nous vous suggérons d'utiliser la méthode de [la conversation dans l'Esprit](#) (vécue durant l'assemblée synodale et décrite dans la partie A2 de l'Instrumentum Laboris).

1/ Lire ensemble, dans un climat de prière, la question ci-dessus.

2/ L'un après l'autre, chacun prend la parole en réagissant à la question posée. Les autres écoutent sans réagir.

3/ Proposer une deuxième prise de parole, non pas pour réagir et éventuellement contrer ce qui a été entendu, ou pour réaffirmer sa position personnelle, mais pour exprimer, ce qui, au cours de l'écoute des autres, m'a touché le plus profondément et ce par quoi je me sens le plus interpellé.

4/ Identifier les points clés qui ont émergé et dégager à partir de ceux-ci une conviction ou un appel ou une demande précise.

5/ Faire un compte-rendu à partager largement dans la paroisse, le mouvement.

6/ Puis nous faire remonter votre contribution à [synodalite@lyon.catholique.fr](mailto:synodalite@lyon.catholique.fr) (avant le 1er avril)

Nous vous souhaitons de bons et fructueux échanges.

**L'équipe synodalité du diocèse**